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As cestas foram entregues em três lotes, beneficiando as 
pessoas que mais precisam.

HTB doa 600
cestas básicas
à comunidade
de Mariana
AÇÃO. Iniciativa é parte das medidas de cuidado e suporte à 
população e junta-se a outras ações de solidariedade, como a 
entrega de kits de prevenção, máscaras e álcool em gel.

DA REDAÇÃO

A HTB Engenharia e Cons-
trução fez na semana passada a 
doação de 600 cestas básicas. Os 
insumos foram destinados à po-
pulação em situação de vulne-
rabilidade, por meio de parceria 
com a secretaria municipal de 
Desenvolvimento Social e Cida-
dania e entregues em três lotes.

A empresa entregou junto 
com as cestas básicas um gibi 
comemorativo aos 324 anos 
de Mariana, livro de pintar que 
destaca os monumentos histó-
ricos da cidade, reconhecendo 
e valorizando a identidade local.

Outras ações da HTB fo-
ram a entrega de kits de preven-
ção e 2 mil máscaras cirúrgicas 
descartáveis para uso da comu-
nidade e dos profissionais da 
área da saúde, além de 60 litros 
de álcool em gel e 180 litros de 
sabonete antisséptico. Fez tam-
bém a doação emergencial, no 
mês de maio, de cerca de 200 
cestas básicas.

A empresa atua na região 
de Mariana como contratada da 
Fundação Renova para a execu-
ção das obras de infraestrutura 
e edificações do reassentamen-
to de Bento Rodrigues.

“Queremos ajudar Maria-
na a seguir em frente. Mais do 
que nunca, sabemos que juntos, 
cada um por todos, podemos 

fazer a diferença neste mo-
mento tão desafiador”, explica 
Argeo Costa Neto, Superinten-
dente de Negócios da HTB.

Bento Rodrigues 
A HTB Engenharia e 

Construção informa que vem 
implementando medidas para 
preservar a saúde de seus co-
laboradores e da comunidade, 
seguindo todos os protocolos 

de cuidado e prevenção estabe-
lecidos pelas autoridades locais 
e pelas organizações mundiais 
de saúde para o enfrentamento 
à COVID-19.

Em linha com as determi-
nações da Fundação Renova, 
a empresa afirma que todos os 
colaboradores que atuam no 
canteiro de obras do reassen-
tamento de Bento Rodrigues 
foram testados e, entre outras 
medidas de segurança, foram 
adotadas a medição diária da 
temperatura de todos os pro-
fissionais, o uso obrigatório de 
máscaras e a delimitação dos 
espaços de distanciamento em 
áreas comuns.

A empresa também am-
pliou o número de veículos que 
transportam os profissionais, 
que agora operam com ape-
nas 50% de sua capacidade de 
lotação, e implementou novos 
espaços para higienização e de-
sinfecção dos profissionais, dis-
pondo de material antisséptico 
como álcool em gel 70%.  
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Caixa adota medidas para
desbloqueio de contas do Caixa Tem
POSSIBILIDADE. Contas com dados inconsistentes poderão ser desbloqueadas por meio do CAIXA Tem; 
para as contas com indícios de fraudes, desbloqueio será escalonado para evitar filas.

DA REDAÇÃO

Desde a quinta-feira (23), os 
usuários do CAIXA Tem que 
tiveram contas bloqueadas pre-
ventivamente por inconsistência 
cadastral puderam realizar o envio 
de documentos por meio do CAI-
XA Tem para realizar o desblo-
queio em até 24 horas. O CAIXA 
Tem apresentará as orientações 
necessárias que o beneficiário de-
verá seguir no próprio aplicativo.

Já no caso de contas blo-
queadas por indícios de fraudes, 
os usuários serão informados 
por meio do aplicativo CAIXA 
Tem para que se dirijam a uma 
agência de acordo com calendá-
rio escalonado por mês de ani-
versário. O objetivo é evitar filas 
nas agências e aglomerações.

Combate a fraudes
O banco atua de forma 

conjunta com os órgãos de se-

gurança pública para mitigar 
riscos de fraudes e garantir nível 
adequado de segurança no pa-
gamento do Auxílio Emergen-
cial e demais benefícios sociais.

A CAIXA reforça que o 
aplicativo CAIXA Tem possui 
múltiplos mecanismos integra-
dos de segurança, mantendo-
se inviolável e seguro. O baixo 
percentual de fraudes observa-
do deve-se à engenharia social, 
em que são utilizadas informa-
ções, documentos e acessos 
dos próprios clientes.

Assim, recomenda-se aos 
usuários utilizar apenas os 
aplicativos oficiais da CAIXA 
e jamais compartilhar infor-
mações pessoais.

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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Governo do estado anunciou que o plano Minas Consciente 
está em fase final de revisão.

Taxa de contágio do 
coronavírus indica 
estabilização em MG
MEDIDA. Isolamento adotado no estado, no início da epidemia, 
foi fundamental para evitar explosão no número de casos.

DA REDAÇÃO

Em coletiva virtual reali-
zada na terça-feira (28/7), o 
secretário de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG), 
Carlos Eduardo Amaral, ana-
lisou as mudanças sobre a 
taxa de contágio da covid-19, 
o chamado RT — indicador 
que apresenta o impacto da 
contaminação do vírus em 
determinada região.

“Em março, o RT inicial 
estava em 4. Ou seja, uma pes-
soa transmitia a doença para 
4 pessoas que, por sua vez, 
transmitiam para outras 4 pes-
soas cada uma delas, formando 
uma progressão geométrica. 
Por isso, naquele momento, o 
isolamento foi extremamente 
oportuno, cortando a explosão 
de casos. Já nas últimas sema-
nas, o RT do estado variou en-
tre 1,05 e 0,98, o que tende a 
nos mostrar que estamos num 
momento de estabilização”, 
disse o secretário. 

Amaral destacou a varieda-
de de cenários apresentada pe-
las diferentes regiões de Minas 
em relação à disseminação da 

covid-19. “Isso faz com que, 
embora tenhamos um RT mé-
dio do estado, cada região tenha 
a sua taxa independente. Por 
essa razão, nós, na SES, sempre 
avaliamos o estado como um 
todo, as regiões separadas por 
macrorregiões e também as mi-
crorregiões, para termos uma 
ideia mais clara de como está a 
situação”, explicou.  

Revisão do
Minas Consciente

Em alinhamento com as 

projeções e análises da SES, o 
secretário de Estado adjunto 
de Saúde, Marcelo Cabral, disse 
que está em fase final de análise 
a nova versão do plano Minas 
Consciente, criado pelo Gover-
no de Minas para orientar os mu-
nicípios sobre a retomada segura 
das atividades, a partir de dados 
técnicos e epidemiológicos.

O secretário de Saúde, 
Carlos Eduardo Amaral, ainda 
destacou que qualquer possibi-
lidade de flexibilização das ati-
vidades está condicionada não 
só às ações desenvolvidas pelo 
Estado para o enfrentamento à 
pandemia, mas também ao en-
gajamento da população.
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varejão popular

De acordo com Carlos Eduardo Amaral, as novas projeções 
apontam possibilidade dequeda nos números da doença 
para daqui a duas semanas.

Análises apontam para queda 
dos casos de covid-19 em Minas
EXPECTATIVA. Saúde de MG apresenta novas projeções para a doença durante coletiva virtual.

DA REDAÇÃO

Para falar sobre a situa-
ção da doença no estado, bem 
como sobre novas projeções, o 
secretário de Estado de Saúde, 
Carlos Eduardo Amaral, e o 
secretário de Estado adjunto 
de Saúde Marcelo Cabral parti-
ciparam de coletiva virtual, na 
segunda-feira (27/7).

De acordo com Carlos Edu-
ardo Amaral, o acompanhamen-
to diário da taxa de ocupação 
de leitos em Minas Gerais vem 
sinalizando que, de fato, o esta-
do encontra-se na fase de platô. 
“Nos últimos dez dias, observa-
se claramente que a ocupação de 
leitos mantém certa estabilidade. 
Mesmo as regiões que apresenta-
vam taxa de ocupação maior, re-
duziram seu patamar, passando a 
indicar estabilidade. Esse dado é 
importante para nós, justamente 
por caracterizar o que chamamos 
de platô”, explica.

Projeções
De acordo com Carlos Edu-

ardo Amaral, as novas projeções 
apontam possibilidade de queda 

nos números da doença para da-
qui a duas semanas. “De forma 
geral, entendemos que esse platô 
deva durar até meados de agosto 
e, aí sim, começaremos a ver uma 
queda mais expressiva. Ressalta-
mos que há vários fatores asso-
ciados, como de contaminação, 
climático, de mobilidade, de dis-
tanciamento, entre outros. Efeti-
vamente, nós precisamos acom-
panhar toda a situação”, afirmou 
o secretário de Saúde.

Ocupação
Ainda de acordo com o Car-

los Eduardo Amaral, o primeiro 
marcador que se tem no que se 
refere à avaliação da situação da 
covid-19 em Minas, é a taxa de 
ocupação. “A ocupação dos leitos 
é a primeira medida que nos cha-
ma atenção ao longo da evolu-
ção de um caso da covid-19. Isso 
porque uma pessoa contaminada 
apresentará sintomas por volta 
de três a cinco dias após o con-
tato. Um possível agravamento, 
com necessidade de internação, 
pode ocorrer entre dez e 14 dias 
e, caso, lamentavelmente, haja a 

ocorrência de óbito, isso levará 
uma média de dez a 14 dias.

“Posteriormente, até que 
a notificação seja feita junto à 
SES, tem-se mais dez dias. De-
vido a essa sequência de even-
tos, os óbitos demoram um 
pouco mais para nos sinalizar 
algo concreto”, detalhou Carlos 
Eduardo Amaral.

Até o momento, a taxa de 
ocupação dos leitos de UTI em 
Minas Gerais está em 67,34%. 
No que se refere aos leitos de 
enfermaria, esse número está em 
57,51%. “Isso significa que ainda 
temos muitos leitos livres no es-
tado. Do ponto de vista dos lei-
tos de enfermaria, por exemplo, 
para dez leitos que nós abrimos, 
quatro estão disponíveis para 
uso, caso haja necessidade inter-
nação”, afirmou o secretário.

Surtos
Ao longo da coletiva, Car-

los Eduardo Amaral também 
atualizou o número de surtos da 
covid-19 registrados em Minas 
Gerais até o momento. “Temos 
a ocorrência de surto quando 
mais de três indivíduos são aco-
metidos numa comunidade res-
trita, por exemplo, uma empresa 
ou um asilo. Dessa forma, atual-
mente o estado registra em torno 
de 327 surtos, sendo 164 municí-
pios acometidos. De maneira ge-
ral, todos os surtos mantiveram-
se restritos”, pontuou Amaral.

Já o secretário adjunto de 
Saúde Marcelo Cabral desta-
cou que o monitoramento dos 
casos de transmissão da co-
vid-19 é realizado pelas Unida-
des Básicas de Saúde, no âm-
bito dos municípios, conforme 
definido em protocolo.

CRÉDITO: MARCELO BARBOSA
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A testagem coordenada pelo Butantan terá a participação 
de 9 mil voluntários e deve ser concluída entre o final de 
outubro e o início de novembro.

Vacina contra o covid-19 começa 
a ser testada em Minas Gerais

CIÊNCIA. Pesquisa coordenada pelo Instituto Butantan terá 
início em institutos de São Paulo, Ribeirão Preto, São Caetano 
do Sul e Minas Gerais; estudo está em fase final em parceria 
com a farmacêutica chinesa Sinovac Life Science.

DA REDAÇÃO

O Governo de São Pau-
lo começa nesta semana os 
testes clínicos da vacina con-
tra o coronavírus em quatro 
novos centros de pesquisa. 
O potencial imunizante está 
em fase final de pesquisa por 
meio de uma parceria entre o 
Instituto Butantan e a farma-
cêutica Sinovac Life Science.

A testagem coordenada 
pelo Butantan terá a parti-
cipação de 9 mil voluntários 
e deve ser concluída entre o 
final de outubro e o início 
de novembro. Dos 12 cen-
tros de pesquisa selecionados 
no Brasil, o Instituto de In-
fectologia Emílio Ribas e o 
HC (Hospital das Clínicas) 
da Faculdade de Medicina 
de Ribeirão Preto da USP 
iniciam a pesquisa na quinta 
(30). No dia seguinte, é a vez 
da Universidade Municipal 
de São Caetano do Sul e do 
Centro de Pesquisa e Desen-
volvimento de Fármacos da 
UFMG (Universidade Fede-
ral de Minas Gerais).

O Emílio Ribas e o Cen-
tro da UFMG contarão com 
852 participantes cada. Já a 
Universidade Municipal de 

São Caetano do Sul terá 652 
voluntários, além de outros 
500 no HC de Ribeirão Preto.

O primeiro centro a testar 
a Coronavac em voluntários 
foi o HC da Faculdade de Me-
dicina da USP, na capital, na 
última terça (21). A terceira 
fase de testes no HC em São 
Paulo é direcionada a 890 vo-
luntários. O início dos testes 
nos demais centros será anun-
ciado nos próximos dias.

O imunizante desenvol-
vido pela Sinovac Life Scien-
ce é um dos mais promisso-

res do mundo porque utiliza 
tecnologia já conhecida e am-
plamente aplicada em outras 
vacinas. O Instituto Butan-
tan avalia que sua incorpora-
ção ao sistema de saúde deva 
ocorrer mais facilmente. O 
laboratório asiático já realizou 
testes em cerca de mil volun-
tários na China, nas fases 1 
e 2. Antes, o modelo experi-
mental aplicado em macacos 
apresentou resultados expres-
sivos em termos de resposta 
imune contra o coronavírus.

A farmacêutica forneceu ao 
Butantan as doses da vacina para 
a realização de testes clínicos de 
fase 3 em voluntários no Brasil, 
com o objetivo de demonstrar 
sua eficácia e segurança.

Caso a vacina seja apro-
vada, a Sinovac e o Butantan 
vão firmar acordo de trans-
ferência de tecnologia para 
produção em escala e for-
necimento gratuito ao SUS. 
Os passos seguintes serão o 
registro do imunizante pela 
Anvisa (Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária) e distri-
buição em todo o Brasil.

98301-5406
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Manifestantes entram 
em acordo com o 
prefeito interino 
Newton Godoy
REIVINDICAÇÃO. Manifestações ocorreram na segunda-feira 
(27) e terça (28). Vice-prefeito firmou acordo com comerciantes. 

DA REDAÇÃO

Na madrugada desta se-
gunda-feira (27) comerciantes 
bloquearam a rodovia MG-129, 
conhecida como “Rodovia Ma-
riana/Samarco”, para protestar 
contra o fechamento do comér-
cio. Empresários reivindicavam 
também que o município am-
pliasse o número de leitos para 
poder avançar no programa 
Minas Consciente. Bloqueando 
a MG-129, os comerciantes esta-
vam  impedindo a passagem de 
trabalhadores das mineradoras, o 
objetivo era atingir as empresas. 

A determinação de fe-
chamento do comércio veio 
do Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais (TJMG), onde os 
municípios mineiros que não 
aderiram ao plano “Minas 
Consciente”, do governo do 
estado, deveriam fechar todos 
os comércios não essenciais. 
Para avançar no plano e chegar 
a chamada “onda branca”, Ma-
riana precisa ampliar o número 
de leitos e assim alguns setores 
do comércio poderão reabrir. 

A manifestação, que come-
çou na madrugada, durou até as 
14 horas. Durante a manhã, o 
prefeito interino, vice-prefeito 
Newton Godoy, se reuniu com 
comerciantes da cidade, “Já nos 
posicionamos contrário a esta 
decisão, por termos a confian-
ça de estarmos seguindo todas 
as ações recomendadas pelo 
comitê gestor de Saúde” disse 
Newton em suas redes sociais. 

Um acordo foi feito com os 
comerciantes. Newton firmou 
o compromisso de entrar no 
Plano Minas Consciente, de ex-
pandir o número de UTI’s caso 
necessário, acompanhar a fisca-
lização nos pontos críticos onde 
ocorrem grande transmissão do 

vírus, como nas mineradoras, 
filas e agências bancárias, e co-
brar da Fundação Renova que 
o programa Diversifica Maria-
na seja usado em favor dos co-
merciantes. Mariana agora será 
avaliada em um período de sete 
dias, caso os índices sejam favo-
ráveis, poderá avançar dentro do 
Minas Consciente. Com o acor-
do, o vice-prefeito pediu que os 
comerciantes não fizessem mais 
manifestações até lá. 

A cabeleireira Soliane Dias 
esteve presente na manifestação 
e em suas redes sociais publicou 
que “nós comerciantes estamos 
impossibilitados de trabalhar, de 
deixar o sustento dentro de nos-
sas casas” e que os comercian-
tes querem “igualdade, somente 
isso” referindo-se às minerado-
ras que estão operando. 

Ainda na segunda, o vice
-prefeito e o secretário de saúde 
de Mariana, Danilo Brito foram 
até a capital e conversaram com 
o chefe de gabinete da saúde 
do estado, João Márcio Silva. 
Os representantes marianenses 
apresentaram os dados do mu-
nicípio. Letalidade da Covid-19 
em Mariana, testes realizados e 
a taxa de ocupação dos leitos. 
Atendendo ao pedido do muni-
cípio, o governo definiu que os 
três leitos de CTI que foram am-
pliados serão reconhecidos pela 
Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG).

João Márcio garantiu que 
após o Minas Consciente ser re-
formulado ainda esta semana e 
aprovado pelo governador Ro-
meu Zema, Mariana passará a ser 
classificada no programa a partir 
de sua microrregião e não da ma-
cro, como ocorre atualmente. 

Na terça-feira (28) Newton 

Godoy publicou um decreto 
determinando que Mariana 
passe a adotar as diretrizes do 
Minas Consciente. Na manhã 
de quarta (29) o município re-
cebeu a resposta do governo 
estadual que reconheceu Ma-
riana como uma das cidades 
dentro do plano. 

Sobre poder ou não rea-
brir o comércio, irá depender 
da avaliação feita pelo estado 
sobre a microrregião em que 
Mariana se encontra, dentro 
dos setes dias. Antes, quando 
era avaliada através da macror-
região, Mariana estava junto 
com cidades como Belo Hori-
zonte e Contagem, agora com a 
microrregião o município será 
avaliado conjuntamente com 
Ouro Preto e Itabirito. 

Ações que ocorreram
antes do fechamento 
desta edição

Dentro das ações que fo-
ram acordadas entre a Prefei-
tura e os comerciantes foi de 
que os grandes supermercados 
também seriam inspecionados.

Atendendo a este item do 
acordo, a Prefeitura enviou 
uma equipe da Secretaria de 
Saúde para os supermerca-
dos SJ e BH nesta quarta-feira 
(29). Foram inspecionados pela 
equipe de Vigilância Sanitária 
e ambos os estabelecimentos 
estão tomando as medidas de 
prevenção para clientes e fun-
cionários, conforme reportado 
pela equipe. Os supermercados 
também foram notificados a 
apresentar, dentro de 72 horas, 
o Plano de medidas adotadas 
para prevenção a contamina-
ção ao novo coronavírus para a 
Secretaria Municipal de Saúde.
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O delegado da Polícia Civil voltou a cobrar um
posicionamento do legislativo marianense.

“Eu não faço política, eu faço
trabalho de polícia” diz delegado
POSTURA. Em Live realizada pelo Jornal Ponto Final, o delegado Cristiano Castelucci voltou a cobrar um 
posicionamento dos vereadores quanto às ocupações irregulares em Mariana.

DA REDAÇÃO

O Jornal Ponto Final con-
vidou o delegado da Polícia 
Civil de Mariana, Cristiano 
Castelucci e a guarda municipal 
Raquel Souza para falar sobre 
violência doméstica na cidade 
de Mariana. O encontro ocor-
reu na segunda-feira (27) e foi 
transmitido nas redes sociais 
do jornal. Aproveitando a pre-
sença dos agentes de seguran-
ça, a questão das ocupações 
irregulares foi abordado. 

Ao final da Live, o diretor 
Rômulo Passos trouxe o as-
sunto das ocupações. Muito 
frequentes no município, as 
ocupações irregulares vem to-
mando proporções ainda maio-
res neste ano eleitoral. Ques-
tionado sobre o problema, o 
delegado Cristiano ressaltou 
que os órgãos de segurança es-
tão integrados para combater as 
ocupações, mas a falta de uma 

política pública de moradia em 
Mariana e o mercado lucrativo 
que a grilagem de terras vem 
se tornando na cidade agravam 
ainda mais a situação. 

Sobre as pessoas que in-
centivam as ocupações, ven-
dem lotes e estão fornecendo 
materiais para construção das 
casas, o delegado afirmou que 
procedimentos já foram ins-
taurados e que essas pessoas já 
estão sendo identificadas e in-
vestigadas. A maior dificuldade, 
segundo Cristiano, é conseguir 
provas contra os envolvidos. O 
delegado conta que os respon-
sáveis pelos loteamentos ilegais 
fazem contratos de “gaveta” e 
ludibriam pessoas de bem que 
acabam gastando o dinheiro 
“de toda uma vida” para adqui-
rir os lotes na esperança de ter 
um lugar para morar. 

Dando como exemplo, o 
delegado relatou sobre uma 

prisão que ocorreu em uma das 
invasões. Um homem foi autua-
do e posteriormente a ação, três 
advogados foram até a ocorrên-
cia em defesa do acusado, “o 
cara não tem condição de nada, 
como ele tem três advogados?” 
ressaltou. Cristiano voltou a 
afirmar que é comum nas ocu-
pações que as pessoas citem no-
mes de vereadores como apoia-
dores da prática ilegal. 

O delegado da Polícia 
Civil voltou a cobrar um po-
sicionamento do legislativo 
marianense. “Nós temos um 
vereador que é muito atuan-
te nessa área, o Juliano. Já fez 
quatro reuniões falando de di-
versos pontos sobre invasão, 
mas com a presença de um 
único vereador. Cadê os ou-
tros? São 15 vereadores, por 
que não participam? Eu não 
entendo isso. Não consigo 
entender” afirmou o delegado 

que ainda ressaltou “Eu não 
faço política, eu faço trabalho 
de polícia! Nada contra políti-
ca, desde que não interfira no 
meu serviço, porque se inter-
ferir nós vamos ter problema, 

e problema sério”.
Para denunciar ocupações 

basta entrar em contato com 
a Polícia Civil no número 181, 
com a Polícia Militar no 190 ou 
com a Guarda Municipal no 153. 
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DA REDAÇÃO

O Jornal Ponto Final con-
vidou o delegado da Polícia 
Civil de Mariana, Cristiano 
Castelucci e a guarda municipal 
Raquel Souza para falar sobre 
violência doméstica na cidade 
de Mariana. O encontro ocor-
reu na segunda-feira (27) e foi 
transmitido nas redes sociais 
do jornal. Aproveitando a pre-
sença dos agentes de seguran-
ça, a questão das ocupações 
irregulares foi abordado. 

Ao final da Live, o diretor 
Rômulo Passos trouxe o as-
sunto das ocupações. Muito 
frequentes no município, as 
ocupações irregulares vem to-
mando proporções ainda maio-
res neste ano eleitoral. Ques-
tionado sobre o problema, o 
delegado Cristiano ressaltou 
que os órgãos de segurança es-
tão integrados para combater as 
ocupações, mas a falta de uma 

política pública de moradia em 
Mariana e o mercado lucrativo 
que a grilagem de terras vem 
se tornando na cidade agravam 
ainda mais a situação. 

Sobre as pessoas que in-
centivam as ocupações, ven-
dem lotes e estão fornecendo 
materiais para construção das 
casas, o delegado afirmou que 
procedimentos já foram ins-
taurados e que essas pessoas já 
estão sendo identificadas e in-
vestigadas. A maior dificuldade, 
segundo Cristiano, é conseguir 
provas contra os envolvidos. O 
delegado conta que os respon-
sáveis pelos loteamentos ilegais 
fazem contratos de “gaveta” e 
ludibriam pessoas de bem que 
acabam gastando o dinheiro 
“de toda uma vida” para adqui-
rir os lotes na esperança de ter 
um lugar para morar. 

Dando como exemplo, o 
delegado relatou sobre uma 

prisão que ocorreu em uma das 
invasões. Um homem foi autua-
do e posteriormente a ação, três 
advogados foram até a ocorrên-
cia em defesa do acusado, “o 
cara não tem condição de nada, 
como ele tem três advogados?” 
ressaltou. Cristiano voltou a 
afirmar que é comum nas ocu-
pações que as pessoas citem no-
mes de vereadores como apoia-
dores da prática ilegal. 

O delegado da Polícia 
Civil voltou a cobrar um po-
sicionamento do legislativo 
marianense. “Nós temos um 
vereador que é muito atuan-
te nessa área, o Juliano. Já fez 
quatro reuniões falando de di-
versos pontos sobre invasão, 
mas com a presença de um 
único vereador. Cadê os ou-
tros? São 15 vereadores, por 
que não participam? Eu não 
entendo isso. Não consigo 
entender” afirmou o delegado 

que ainda ressaltou “Eu não 
faço política, eu faço trabalho 
de polícia! Nada contra políti-
ca, desde que não interfira no 
meu serviço, porque se inter-
ferir nós vamos ter problema, 

e problema sério”.
Para denunciar ocupações 

basta entrar em contato com 
a Polícia Civil no número 181, 
com a Polícia Militar no 190 ou 
com a Guarda Municipal no 153. 

Jornal Ponto Final 
30 de julho a 5 de agosto de 2020

 CIDADES | 03

O app também será útil na prevenção de trotes, já que as 
informações de localização serão registradas em tempo 
real, via GPS.

Aplicativo que agiliza atendimento 
do Samu é validado em Minas
PRATICIDADE. Ferramenta reduz tempo de envio da ambulância, serviço ativo em 600 municípios mineiros.

DA REDAÇÃO

Disponibilizado há uma se-
mana, o aplicativo do Serviço 
de Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu) - 192 Fácil -  já 
foi baixado por mais de 1 mil 
usuários em Minas Gerais.

Com interface simples e 
download via Apple Store ou 
Google Play (para usuários 
dos sistemas Android e iOS), a 
ferramenta agiliza o tempo de 
atendimento do Samu, serviço 
de ambulância disponibilizado 
em 600 municípios do estado. 

Desenvolvida durante o 
primeiro semestre de 2020, 

com a participação da Secre-
taria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG), vali-
dando o projeto, a ferramenta 
192 Fácil vai beneficiar milha-
res de usuários ao diminuir o 
tempo entre o chamado e o 
socorro especializado.

A coordenadora estadual 
dos Serviços Móveis de Urgên-
cia e Emergência da SES-MG, 
Adriana Rodrigues Almeida, 
destaca que o tempo é um 
elemento crucial em situações 
agudas e críticas em que pa-
cientes necessitam do Samu. 
“Alguns minutos podem fazer a 

diferença entre uma pessoa ser 
salva ou não. Por isso, estamos 
investindo constantemente em 
treinamento e tecnologia para 
diminuir o tempo de resposta. 
O aplicativo envia automatica-
mente para a central de regu-
lação as informações do solici-
tante, agilizando o atendimento 
e economizando um tempo que 
é precioso”, explica.

Integração
O app 192 Fácil está in-

tegrado às Centrais de Regu-
lação de acesso ao Samu, por 
meio do atendimento telefôni-
co do número 192.

Ao cadastrar dados básicos 
na plataforma, as informações 
são direcionadas ao sistema 
do atendente da ligação, assim 
como os dados do GPS do ce-
lular do usuário para indicar ao 
Samu a localização.

A expectativa é de que o 
aplicativo reduza de 3 a 5 mi-
nutos o tempo de chegada da 
ambulância, como detalha o 
secretário executivo do Con-
sórcio Intermunicipal de Saúde 
da Macrorregião do Sul de Mi-
nas (CISSUL/SAMU), Jovane 
Ernesto Constantini. “A gente 
sabe que tempo é vida. Essa 
agilidade em relação ao início 
da chamada, à precisão em que 
o endereço do paciente será re-
gistrado e outros nos permitirá 
trabalhar tanto para salvar vidas 
quanto para evitar ou diminuir 
sequelas em pacientes”.

O app também será útil 
na prevenção de trotes, já 
que as informações de loca-
lização serão registradas em 
tempo real, via GPS.

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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Para ambos, o trabalho era um complemento da renda na 
subsistência de suas famílias.

Mineradoras indenizam pescadores 
após rompimento de Fundão

PROCESSO. Eles iniciaram ações individuais, anos depois da 
tragédia em Mariana.

DA REDAÇÃO

As mineradoras Samarco, 
Vale e BHP vão pagar inde-
nização por danos morais e 
materiais aos pescadores. Dois 
pescadores conseguiram na 
Justiça indenização por danos 
morais e materiais para repa-
rar as consequências sofridas 
em decorrência da tragédia 
ocasionada pelo colapso da 
Barragem de Fundão, na ci-
dade mineira de Mariana, em 
novembro de 2015.

O juiz da 2ª Vara Cível de 
Ponte Nova, Bruno Henrique 
Tenório Taveira, condenou as 
mineradoras Samarco, Vale e 
BHP Billiton Brasil a pagarem 
R$ 18 mil e R$ 25 mil, respec-
tivamente, aos pescadores Joa-
quim Basílio Victor e Expedi-
to da Luz Inácio.

Os dois vão receber tam-
bém valores mensais de R$ 
300 e de R$ 1,5 mil, retroati-
vos à data em que ocorreu o 
rompimento da barragem. A 
diferença nos valores deve-
se à comprovação do exercí-
cio da atividade, na condição, 
respectivamente, de pescador 
amador e profissional.

Para ambos, o trabalho era 
um complemento da renda na 
subsistência de suas famílias. 
Diariamente, pescavam no Rio 
Doce e, em decorrência do 

desastre, não podem exercer a 
ocupação até hoje.

Na Justiça, os pescadores 
alegaram que atravessam sé-
rias dificuldades financeiras, 
além da vergonha de não po-
der honrar compromissos e 
oferecer o sustento das pró-
prias casas. Os dois afirmam 
que tentaram um acordo ami-
gável com as empresas por 
meio da Fundação Renova, na 
qual realizaram um pré-cadas-
tro, mas não tiveram retorno.

Para o juiz Bruno Tavei-
ra, a contaminação dos cur-
sos d’água da região atingida 
pela catástrofe ambiental e 
outros danos relacionados ao 
episódio produziram efeitos 

econômicos negativos na vida 
da população local, princi-
palmente dos pescadores. “A 
perda brusca do meio para 
obtenção de renda comple-
mentar pode ser comparada 
com a perda (na tragédia) de 
uma propriedade imóvel utili-
zada para moradia ou para fins 
comerciais, pois em ambos os 
casos a parte se vê obrigada 
a modificar totalmente seu 
modo de vida”, disse.

O magistrado completou, 
afirmando que não há dúvidas 
de que o dano gerado a um 
pescador prolonga-se indefi-
nidamente no tempo, ao con-
trário do gerado àqueles que 
tiveram seu imóvel atingido.
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Para buscar a ajuda em Mariana a vítima pode ligar nos números 
do 190 e 153, que são da Polícia MIlitar e Guarda Municipal.

A violência doméstica
muito além da agressão física

TV Ponto Final. O delegado da Polícia Civil de Mariana, Cristiano Castelucci e a guarda municipal Raquel 
Souza participam da Live sobre violência doméstica. 

DA REDAÇÃO

Na segunda-feira (27) ocor-
reu uma Live nas redes sociais 
do Ponto Final para falar sobre 
violência doméstica na cida-
de de Mariana. A transmissão 
contou com a participação do 
delegado da Polícia Civil de Ma-
riana, Cristiano Castelucci e da 
guarda municipal Raquel Souza. 

Raquel começou a Live en-
fatizando as novas medidas que 
serão implantadas em Mariana 
para o combate e prevenção à 
violência contra a mulher. O 
primeiro deles se chama “Pa-
trulha Maria da Penha”, se-
gundo Raquel o projeto visa o 
fortalecimento da rede de aten-
dimento às vítimas de violência 
doméstica. “O projeto conta 
com a participação da Guarda 
Municipal no trabalho preven-
tivo, onde as viaturas da GM, 
com o símbolo característico 
do projeto, farão patrulhamen-
to próximo às residências das 
vítimas e com atendimento di-
reto as ocorrências de violência 
doméstica” ressalta. Rodas de 
conversa também serão realiza-
das com o intuito de sensibili-
zar fortalecer as vítimas, onde 
além da GM, estarão presentes 

a Polícia Civil e membros do 
Centro de Referência Especia-
lizado da Assistência Social de 
Mariana (CREAS). 

A equipe do Patrulhamento 
Maria da Penha será constituída 
majoritariamente por mulheres. 
O objetivo é fazer com que a ví-
tima se sinta mais a vontade em 
falar sobre a situação por estar 
na presença de outra mulher. 

Será implementado tam-
bém o “Botão do Pânico”. Ra-
quel conta que o dispositivo já 
é usado em outras cidades mi-
neiras, mas em Mariana será a 
primeira vez. A guarda explica 
que o botão é analógico, por-
tanto não necessita de internet 
ou qualquer outro dispositivo 
e que quando acionado, uma 
viatura da GM será direciona-
da ao local. Além de um pedi-
do de ajuda para vítima que se 
sentir ameaçada, o dispositivo 
também servirá para subsidiar 
provas contra o agressor, uma 
vez que o botão também fun-
ciona como gravador de áudio 
após ser acionado. 

Questionada se os proje-
tos já estão em funcionamento 
no município, Raquel afirma 
que não, mas que está em fase 

de implementação. Segundo 
ela, é preciso que os guardas 
municipais passem por trei-
namento, “antes de atender as 
vítimas, a gente precisa conhe-
cer a dimensão desse problema 
social”.  O treinamento está 
sendo feito em conjunto com a 
Guarda Municipal de Belo Ho-
rizonte e posteriormente com a 
Polícia Civil e o CRAS.   

Sobre a pandemia e o au-
mento no número de casos de 
violência doméstica em escala 
nacional, o delegado Cristia-
no ressaltou que por mais que 
alguns números não tenham 
aumentado de imediato, isso 
não significa que a violência 
diminuiu. “A gente sabe que 
durante a pandemia as mu-
lheres estão em situação de 
confinamento e pode ser que 
devido a essa vigilância cons-
tante do agressor ela não te-
nha como sair de sua casa e ir 
até a delegacia” afirmou.

O delegado ressaltou tam-
bém que a violência física não é 
o único tipo de violência. A lei 
Maria da Penha abrange cinco 
tipos de violência, são: física, 
psicológica, sexual, patrimonial 
e moral. Segundo o delegado, é 
importante sempre estar atento 
ao comportamento do compa-
nheiro, uma vez que o mesmo 
pode não agredir a vítima fisi-
camente, mas praticar os ou-
tros tipos sem que ela perceba. 
Ofensas, pressão e tentativas 
de diminuir a mulher são muito 
comuns nos quadros que pas-
sam despercebidos. 

Para buscar a ajuda em Ma-
riana a vítima pode ligar nos 
números do 190 e 153, que 
são da Polícia Militar e Guarda 
Municipal. Caso tenha acesso 
a um dispositivo smartphone, 
a vítima pode baixar o App 
MG Mulher. O aplicativo conta 
com informativos e meios de 
auxiliar as mulheres a denun-
ciar os crimes. 



12|  
Jornal Ponto Final

30 de julho a 5 de agosto de 2020

SAÚDE

¨esporte
Programa “Esporte em Foco na Primaz” 
é lançado pela Prefeitura de Mariana
DIÁLOGO. Projeto visa fazer Lives periódicas para abrir o diálogo com a população sobre as medidas que 
podem ser tomadas no esporte do município. 

DA REDAÇÃO

Na noite de terça-feira (28) 
a Prefeitura de Mariana rea-
lizou uma Live no Facebook 
para lançamento do programa 
“Esporte em Foco na Primaz”. 
O projeto tem como objetivo 
abrir o diálogo com a popu-
lação e sanar dúvidas sobre o 
quadro do esporte no municí-
pio durante a pandemia. 

Presentes na transmissão, 
os secretários de esporte e saú-
de, Wagner Flávio e Danilo Bri-
to, iniciaram a Live anunciando 
que a partir do dia 5 de agosto 
as reuniões do conselho mu-
nicipal de esporte retornarão. 
Wagner afirmou que a secre-

taria vem trabalhando interna-
mente e que agora é a hora de 
construir um plano junto com 
a população. A ideia é que uma 
estratégia de retorno respon-
sável das atividades esportivas 
seja traçado em conjunto com 
a sociedade organizada para 
quando a pandemia passar Ma-
riana esteja preparada para co-
locar em prática.

Questionado sobre o retor-
no dos eventos esportivos, Da-
nilo disse acreditar que um re-
torno de treinos para os atletas 
talvez seja possível, desde que 
um plano responsável de retor-
no seja traçado e devidamente 
aprovado, mas ressaltou que 

cada categoria deve ser anali-
sada. “Uma corrida é possível 
sim da gente ta retornando, 
desde que com responsabili-
dade” ressaltou, dando como 
exemplo um esporte de carac-
terísticas individuais. 

Sobre as academias de 
Mariana, Danilo explicou que 
até o momento as academias 
estavam na “Onda Roxa” do 
Minas Consciente, onde esses 
estabelecimentos só poderão 
reabrir após o fim da pande-
mia. Agora, com a revisão do 
programa que está acontecen-
do nesta semana, as academias 
poderão ser incluídas em algu-
ma das ondas anteriores. 

Uma das pessoas que 
acompanhava a Live pergun-
tou sobre as caminhadas ao ar 
livre, se as mesmas podem ser 
feitas e se são recomendadas. 
O secretário de saúde respon-
deu que sim, que as caminha-
das ao ar livre, com devido 
distanciamento e responsabi-
lidade podem ser feitas. O se-
cretário Wagner anunciou que 
poderá designar equipes da 
pasta de esportes para orien-
tar as pessoas nas pistas de 
caminhada do município.

Questionados acerca do 
retorno dos treinos dos times 
de futebol, Danilo ressal-
tou que não há nada pronto 

e que a ideia do Esporte em 
Foco na Primaz é justamente 
“nós não temos nada pronto, 
nada desenhado. Até porque 
queremos construir isso jun-
to com vocês, dentro de cada 
modalidade, dentro de cada 
particularidade” disse.

Após alguns questiona-
mentos assíduos, o secretário 
Danilo foi incisivo ao afirmar 
que o projeto não significa 
que “o esporte voltará ama-
nhã” e que a ideia é o diá-
logo e preparo para quando 
as condições da pandemia 
permitirem o retorno das ati-
vidades, que ainda não tem 
data prevista.
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sim da gente ta retornando, 
desde que com responsabili-
dade” ressaltou, dando como 
exemplo um esporte de carac-
terísticas individuais. 

Sobre as academias de 
Mariana, Danilo explicou que 
até o momento as academias 
estavam na “Onda Roxa” do 
Minas Consciente, onde esses 
estabelecimentos só poderão 
reabrir após o fim da pande-
mia. Agora, com a revisão do 
programa que está acontecen-
do nesta semana, as academias 
poderão ser incluídas em algu-
ma das ondas anteriores. 

Uma das pessoas que 
acompanhava a Live pergun-
tou sobre as caminhadas ao ar 
livre, se as mesmas podem ser 
feitas e se são recomendadas. 
O secretário de saúde respon-
deu que sim, que as caminha-
das ao ar livre, com devido 
distanciamento e responsabi-
lidade podem ser feitas. O se-
cretário Wagner anunciou que 
poderá designar equipes da 
pasta de esportes para orien-
tar as pessoas nas pistas de 
caminhada do município.

Questionados acerca do 
retorno dos treinos dos times 
de futebol, Danilo ressal-
tou que não há nada pronto 

e que a ideia do Esporte em 
Foco na Primaz é justamente 
“nós não temos nada pronto, 
nada desenhado. Até porque 
queremos construir isso jun-
to com vocês, dentro de cada 
modalidade, dentro de cada 
particularidade” disse.

Após alguns questiona-
mentos assíduos, o secretário 
Danilo foi incisivo ao afirmar 
que o projeto não significa 
que “o esporte voltará ama-
nhã” e que a ideia é o diá-
logo e preparo para quando 
as condições da pandemia 
permitirem o retorno das ati-
vidades, que ainda não tem 
data prevista.
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Realizado há 17 anos, o Jemg é a maior competição 
esportiva-social do estado, e tem objetivo valorizar a prática 
esportiva escolar.

Governo cancela Jogos Escolares 
de Minas Gerais de 2020
CONDIÇÃO. Retorno da maior competição esportiva-social do Estado dependerá do controle da pandemia de covid-19.

DA REDAÇÃO

O Governo de Minas Ge-
rais, por meio da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Social (Sedese) e da Subse-
cretaria de Esportes (Subesp), 
junto à Secretaria de Estado de 
Educação (SEE) e à Federação 
de Esportes Estudantis de 
Minas Gerais (Feemg), oficia-
liza o cancelamento da edição 
2020 dos Jogos Escolares de 
Minas Gerais (Jemg).

A decisão pelo cancela-
mento, segundo a diretora de 
Incentivo ao Desporto Educa-
cional da Sedese, Fernanda Ba-
tista, seguiu critérios técnicos e 
orientações das autoridades de 
Saúde. “O Jemg atende, hoje, 

CRÉDITO: TIAGO CICCARINI

aproximadamente 40 mil estu-
dantes-atletas em todo o estado. 
A decisão pelo cancelamento 
não foi fácil. Diante deste mo-
mento que estamos vivendo, 
chegamos à conclusão que é 
hora de preservar vidas e valo-
rizar a segurança, respeitando o 
distanciamento social”, explica.

A decisão também se pau-
ta no critério utilizado por ou-
tras competições esportivas 
nacionais e internacionais. Os 
Jogos Escolares da Juventude 
e as Paralimpíadas Escola-
res, organizados pelo Comitê 
Olímpico do Brasil (COB) e 
Comitê Paralímpico Brasilei-
ro, respectivamente, também 
foram cancelados - assim 

como os Jogos Olímpicos e 
Paralímpicos de Tóquio, que 
são organizados pelo Comitê 
Olímpico Internacional.

Jogos Escolares
Realizado há 17 anos, o 

Jemg é a maior competição es-
portiva-social do estado, e tem 
objetivo valorizar a prática es-
portiva escolar, além de estimu-
lar a cidadania dos jovens estu-
dantes-atletas de 12 a 17 anos, 
de forma educativa e democrá-
tica. Anualmente, cerca de 40 
mil estudantes-atletas se reúnem 
para competir nas etapas mi-
crorregional, regional e estadual.

Ao longo das edições, o 
Jemg se consolidou não apenas 
como uma das possibilidades 
que o Governo de Minas tem 
de identificar novos talentos 
esportivos mineiros, mas tam-
bém de promover o aumento 
do vínculo do estudante-atleta 
com a escola e contribuir para 
a diminuição da evasão escolar.

Segundo Fernanda Batista, 
novas datas dependem do con-
trole da pandemia de covid-19. 
“Uma retomada só será possível 
quando for seguro para todos 
e a pandemia não representar 
mais riscos para estudantes e co-
missões técnicas. Quando isso 
acontecer, poderemos avaliar as 
possibilidades para que os jogos 
possam ser realizados no seu 
formato tradicional”, conclui.
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¨polícia

Os militares deram início a diligências e rastreamento, 
obtendo êxito em localizar e prender cinco autores.

PM prende autores 
de furto ocorrido 
em obra do bairro 
Pilar, em Ouro Preto
RESULTADO. Ferramentas e um rádio USB foram recuperados.

DA REDAÇÃO

A Polícia Militar foi 
acionada na manhã de ter-
ça-feira (28/7) pela proprie-
tária de um imóvel que está 
passando por reformas no 
bairro Pilar, em Ouro Pre-
to. Segundo a vítima, quan-
do chegou ao local, o por-
tão da entrada da obra se 
encontrava arrombado. Ela 
informou que - acompanha-
da do pedreiro - constatou 
que ferramentas e materiais 
de construção haviam sido 

furtados.
Policiais militares com-

pareceram ao local e assis-
tiram às imagens filmadas 
por circuito de segurança 
de uma residência próxi-
ma, onde foi constatado 
que o furto havia ocorrido 
no início da madrugada e 
os autores foram identifica-
dos. De pronto, os militares 
deram início a diligências e 
rastreamento, obtendo êxi-
to em localizar e prender 
cinco autores. O primeiro, 

CRÉDITO: PMMG
de 36 anos, foi encontrado 
em uma casa abandonada 
no bairro Vila Aparecida. 
Ele, inclusive, usava no mo-
mento da prisão as mesmas 
vestimentas do momento 
do furto. No imóvel, foi en-
contrado um martelo e um 
rádio USB furtados na obra. 
A partir dessa prisão, foram 
efetuadas outras diligências, 
sendo presos mais quatro 
autores - de 29, 37, 40 e 44 
anos. Os policiais também 
recuperaram outras ferra-
mentas furtadas.

Os autores - que são 
suspeitos de terem furtado 
materiais de construção e 
ferramentas em outra obra 
da cidade - foram condu-
zidos para a Delegacia de 
Polícia Civil, onde foram 
entregues os materiais recu-
perados pela Polícia Militar.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br

Um revólver do calibre 32, com numeração raspada, e uma 
bucha de maconha foram encontrados.

Revólver é apreendido 
em Cachoeira do Campo
DA REDAÇÃO

Durante patrulhamento tá-
tico-móvel realizado na quinta-
feira, dia 23 de julho, por volta 
de 20h, policiais militares rece-
beram informação de que um 
indivíduo estaria portanto uma 
arma de fogo e vendendo dro-
gas em uma rua do bairro Alto 
do Beleza, em Cachoeira do 
Campo, distrito de Ouro Preto.

De pronto, os militares se 
deslocaram para a rua aponta-
da, quando um indivíduo com 
características semelhantes à 

do denunciado evadiu para um 
matagal próximo, ao perceber 
que iria ser abordado. Foi re-
alizado intenso rastreamento 
no local, onde os policiais ob-
tiveram êxito em encontrar um 
revólver do calibre 32, com nu-
meração raspada, e uma bucha 
de maconha.

A arma e a droga foram 
apreendidas e entregues na 
Delegacia de Polícia Civil de 
plantão, para serem tomadas as 
demais providências.

APREENSÃO
CRÉDITO: PMMG
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¨cultura

Serão selecionadas 20 canções para as semifinais, sendo no 
mínimo 5   de  compositores comprovadamente residentes 
no município de Mariana.

Prefeitura dá início 
as inscrições para 
o Canta Mariana
RESTRIÇÕES. Poderão participar compositores e intérpretes 
de nacionalidade brasileira. 

DA REDAÇÃO

Neste ano, devido à pan-
demia, o Canta Mariana – Fes-
tival da Canção será realizado 
de forma não presencial. Nesta 
edição, Chitãozinho e Xororó, 
serão homenageados, na come-
moração de 50 anos de carreira.

As inscrições estão abertas 
até o dia 20 de setembro. Os 
interessados poderão acessar 
o site www.festivaldacancao.
mariana.mg.gov.br, conferir o 
regulamento e se inscreverem.

Participação e seleção
Poderão participar com-

positores e intérpretes de na-
cionalidade brasileira. Cada 
participante poderá inscrever o 
número de canções que desejar, 
porém, apenas uma composi-
ção do mesmo autor poderá ser 
classificada para as semifinais, 
ressaltando que as mesmas pre-
cisam ser inéditas e originais, 
nos termos do regulamento.

Serão selecionadas 20 can-
ções para as semifinais, sendo 
no mínimo 5   de  compositores 
comprovadamente residentes 
no município de Mariana. As 
10 melhores canções da fase se-
mifinal chegarão à fase final. As 
semifinais acontecerão nos dias 
16 e 17 de outubro e a final do 
Festival está marcada para o dia 
07 de novembro de 2020.

Premiação
Entre as 10 composições 

classificadas para a fase final, 

de acordo com os votos dos ju-
rados, as três melhores canções, 
a chamada canção “Prata da 
Casa” (de compositor maria-
nense se não classificada entre 
as 3 melhores) e o melhor in-
térprete, receberão os prêmios:
. R$ 12.000,00:
para o primeiro lugar;
. R$ 8.000,00:
para o segundo lugar;
. R$ 5.000,00:

para o terceiro lugar;
. R$ 2.500,00:
para a canção “Prata da Casa”;
. R$ 2.500,00:
para o “Melhor Intérprete”.

O Festival oferecerá ainda 
um prêmio incentivo às can-
ções finalistas, para os con-
correntes que produzirem um 
novo vídeo para esta fase.

Os meios virtuais a serem 
utilizados para a realização do 
Festival serão previamente di-
vulgados, sendo as semifinais e 
a final transmitidas online.

Esclarecimentos de dúvi-
das e informações podem ser 
solicitados pelo telefone (31) 
3558-2315 e/ou email: festival-
cantamariana@gmail.com.

O evento surgiu em 2017 
com o intuito de reconhecer e 
premiar as melhores canções 
inéditas, além de incentivar 
o gosto pela Música Popu-
lar Brasileira, revelar novos 
talentos, incentivar os com-
positores a mostrarem seus 
trabalhos e promover o in-
tercâmbio artístico-cultural, 
mostrando Mariana como a 
“Terra Mineira da Música”.
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Celebração ocorrerá na Paróquia Sagrado Coração de 
Jesus, mas sem a presença de fieis.

Jubileu de Nossa 
Senhora da Lapa será 
transmitido online 
CELEBRAÇÃO. Transmissões ocorrerão entre os dias 06 e 15 de agosto.
POR HELLEN SANTOS PERUCCI

Próximo de completar 300 
anos de celebrações presen-
ciais, as missas do tradicio-
nal Jubileu de Nossa Senhora 
da Lapa, em Antônio Pereira 
distrito de Ouro Preto, se-
rão transmitidas pelas redes 
através dos perfis oficiais da 
PASCOM e das Celebrações 
Mariana no Youtube e Face-
book. Seguindo as recomenda-
ções da Organização Mundial 
da Saúde - OMS de prevenção 
contra a Covid 19 as missas 
não contarão com a participa-
ção presencial dos fiéis. 

Segundo o cronograma 
oficial, divulgado pela Paróquia 
Sagrado Coração de Jesus, do 
dia 1 ao dia 5 do mês de agosto 
às 18h00, acontecerão as rezas 
do Terço Mariano através dos 
alto-falantes da Igreja das Mer-
cês. Dessa forma, cada cristão 
poderá rezar simultaneamente 
sem sair de casa. 

Do dia 06 ao dia 14, às 
18h30, serão realizadas as ce-
lebrações eucarísticas que po-
derão ser acompanhadas pelos 
canais da Pascom. E no dia 15, 
tradicional pela receptividade e 
presença de romeiros de todas 
as partes do Brasil, ao 12h00 
acontecerá uma solene cele-
bração eucarística. 

“As pessoas podem esperar 
uma ótima estrutura de trans-
missão que contará com duas 
páginas no Facebook (Celebra-
ções de Mariana e PASCOM 
Comunidade N. Sra. Da Lapa) 
e um canal no YouTube (Pa-
róquias de Mariana) e também 
um sistema de mesas integra-

CRÉDITO: FACEBOOK PASCOM

do que ajudará na melhor re-
produção do áudio durante as 
transmissões. Lembrando que 
serão transmitidas diretamen-
te do Santuário. Esperamos 
que os romeiros de Nossa 
Senhora possam fazer de suas 
casas um novo Santuário e 
possam se sentir acolhidos e 
amados por nossa mãezinha 
querida.” Afirma Leandro Fe-
lipe da Silva, 25, Coordenador 
Geral Comunitário Paroquial 
de Antônio Pereira. 

A comunidade é conhe-
cida pela devoção a Nossa 
Senhora da Conceição que 
segundo relatos de antigos 
moradores, por volta de 1722 
ao acompanhar as mães que 
iam próximo a gruta para 
apanhar lenha, crianças vi-
ram um coelho e ao acompa-
nharem adentraram a gruta, 
e em um de seus salões avis-
taram uma bela moça envol-
ta por uma luz que pediu que 

ali fosse construída uma ca-
pela em seu louvor. As mães 
não acreditaram nos relatos 
das crianças. Entretanto, a 
aparição se repetiu por di-
versos dias até que fosse 
associada a Nossa Senhora. 
Quando entraram na gruta 
mais uma vez, encontraram 
ali uma imagem de Nossa 
Senhora da Conceição. 

A escultura, por diversas 
vezes, fora levada a Matriz já 
existente. Porém, desaparecia 
e quando reencontrada estava 
sempre na gruta. Assim, aten-
dendo ao desejo da Intercesso-
ra, um altar foi construído em 
meio às pedras e riquezas natu-
rais ali existentes. Desde então, 
o dia 15 de agosto tornou-se 
um dia festivo em que romei-
ros de todos os cantos do país 
se deslocam para Antônio Pe-
reira em função de agradeci-
mentos por graças alcançadas 
ou para pedir a intercessão. 
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Nesta semana, os estudos e os contatos com 
gente que mora longe ou tem algo a te ensinar 
vão ter destaque na sua vida. Outra promessa 
dos astros para esta semana são dias movidos 
a ódio diesel. Vou explicar: Mercúrio e Marte 
são planetas nervosinhos e, nesta semana, 
eles podem aumentar seu estresse no 
trabalho.

Sagita, se o seu problema é dinheiro, a única 
coisa que eu posso te dar é conselho. Veja 
bem, nesta semana, Mercúrio forma aspectos 
tensos com Júpiter e Netuno e isso deve 
impactar diretamente no seu bolso. Portanto, 
meu conselho é que você se atente e use toda 
sua sabedoria na hora de assinar documentos 
ligados a fi nanças.

Caprica, vamos começar por algo que você 
gosta muito: trabalho. Mas o começo da 
semana não vai estar muito bom, não. Vai 
rolar um encontro esquisitão entre Vênus e 
Netuno e isso pode mexer com sua energia 
e dar uma desanimada geral, te deixar meio 
cabisbaixo, abatido, borocochô.

Aquário, meu cristalzinho, trabalho e a saúde vão 
seus focos nessa semana. Errado(a) não tá, né? 
E já adianto que tem coisa boa, mas também tem 
umas paradas cabeludas, viu? É possível que 
vocês enfrentem desafios no serviço por causa 
de uns aspectos tensos de Mercúrio com Júpiter e 
depois com Plutão.

Peixes, meu cristalzinho, nesta semana 
a Lua Crescente vai dar um rolêzinho em 
Sagitário e isso vai te encher de energia para 
se especializar nas suas áreas de atuação.  
Com relação à grana, quem comanda o astral 
é a dupla sertaneja Marte e Mercúrio e eles 
mandam avisar que é melhor controlar bem 
os gastos com coisas gostosas, tipo comidas, 
presentes e até passeios se não quiser ter de 
buscar sua dignidade no lixo.

Tourinhos, nesta semana teremos Lua 
Crescente em Escorpião, so que ela 
indica? Tretas! Deus me livre, hein. Alguns 
desencontros podem acontecer, mas contatos 
com parentes mais próximos, colegas e 
amigos podem impactar diretamente a sua 
vida fi nanceira. 

O Sol tá em Leão, meus consagrados, 
mandando calor e vida para a sua 3ª Casa! 
Isso pode melhorar muito o seu astral, 
além de garantir bons papos com colegas 
e pessoas próximas e muita expertise para 
tratar de assuntos comerciais e questões 
escolares.

Mercúrio vai botar fogo no parquinho junto com Marte 
para fazer você arrumar treta com pai, parentes 
paternos ou pessoas de nível superior. Brigar com 
chefe pode não ser uma boa ideia, tá? Sua vida 
profissional também pode sofrer; seus esforços 
talvez não sejam reconhecidos à altura.

Tem aniversário nesta semana, leõzinhos? O Sol 
está no seu signo, mas a treta segue no céu entre 
Marte e Mercúrio. Enquanto o Sol injeta muita 
energia no seu signo para você correr atrás do 
prejuízo e buscar o que tanto deseja, Marte avisa 
que pessoas e coisas ligadas a outras cidades 
podem ser muito úteis para você, em todos os 
sentidos. 

Nesta semana temos Lua Crescente em 
Escorpião e ela deve ser bem útil para 
você investigar os pavões misteriosos que 
te rondam e para desvendar alguma coisa 
mal explicada envolvendo parentes mais 
próximos e colegas. Mas pegue leve, viu, pois 
essa confi guração astral pode fazer a gente 
desconfi ar das pessoas e ver perigo onde não 
existe.

Esta semana pode trazer desafi os em relação 
às suas metas pessoais e a culpa é de quem? 
De Mercúrio, lógico! Não, ele não tá retrógrado, 
mas traz treta mesmo assim. Logo na segunda, 
esse planeta tem um encontro sinistro com 
Marte, deixando seu setor profi ssional meio 
capenga, meio abalado.

Dóris sugere que Ellen refl ita antes de 
responder à proposta de Bóris. Roney vibra 
com o sucesso dos salgados de Tato em sua 
lanchonete. Keyla sai com Deco, e Roney 
convida Josefi na para ir à sua casa. Clara 
namora Guto. Fio teme que Ellen aceite a 
bolsa de estudos no colégio Grupo. Telma 
estimula Tina a divulgar sua nova música. 
Lica pensa em Bóris. Tato sofre por causa de 
Tonico. Keyla e Deco fi cam juntos.

Deco avisa a Keyla que viajará com sua 
ONG. Tato confessa a Anderson que ainda 
gosta de Keyla. Samantha provoca Guto por 
causa de Clara. Nena conversa com Ellen 
sobre a bolsa de estudos. Moqueca percebe 
que Samantha se insinua para Anderson. 
Tato brinca com Tonico, e Keyla afi rma que 
gostaria de ser amiga do rapaz. As meninas 
apoiam Tina, que sofre por seu afastamento 
de Anderson. Felipe descobre que Guto 
e Clara estão namorando. Tina decide 
terminar o namoro com Anderson.

Tina convoca as amigas para conversar 
sobre Lica e Bóris. Deco convida Keyla 
para jantar. Edgar sugere que Malu 
aproxime Luís de Clara, para neutralizar 
as desconfi anças do rival. Luís alerta 
Marta sobre as intenções de Edgar. Lica 
fi ca constrangida ao encontrar Bóris. Clara 
marca um encontro com Guto em sua 
casa. Anderson não dá atenção para a 
mensagem de Tina. Fio pede que Ellen 
dedique mais tempo aos dois. K2 confessa 
a K1 que teme que Tato ainda goste de 
Keyla. Bóris oferece a Ellen uma bolsa de 
estudos no colégio Grupo.

Germano diz a Eliza que fez o teste de 
DNA para comprovar sua paternidade 
e pede à fi lha que o deixe cuidar dela. 
Gilda não acredita em Arthur quando ele 
conta que Dino colocou Eliza na cadeia. 
Jojô ofende Gilda. Peçanha revela 
a Dino que Germano é pai de Eliza. 
Lorena publica a prisão de Eliza em 
seu site. Germano agride Dino e discute 
com a polícia. O empresário é preso 
por desacato à autoridade. Wesley diz 
a Jonatas que não sente suas pernas. 
Gilda questiona Dino sobre a prisão de 
Eliza.

Gilda descobre que Dino é o responsável pela 
prisão de Eliza. Fabinho conta a Cassandra 
que Eliza é irmã dele. Cassandra constata que 
está apaixonada por Fabinho. Gilda decide 
testemunhar em favor de Eliza. Peçanha é 
obrigado a libertar Eliza e Germano. Carolina 
ordena que os funcionários da Excalibur 
pintem a agência. Dino ameaça Eliza com um 
revólver. Dino e Arthur se enfrentam, e a arma 
acaba disparando.

Guto se desculpa com Benê, e a menina 
insiste em retomar as aulas de piano. 
Deco e Keyla conseguem chegar a 
um acordo. Lica se incomoda com a 
pressão de Felipe, e MB aconselha o 
amigo. Ellen convida Jota para projetar 
um robô com ela. Edgar convida Marta 
e Lica para jantar. K2 se incomoda 
com o fato de Tato vender salgados na 
lanchonete de Roney. MB insinua para 
Felipe que Lica pode estar interessada 
em Bóris. Guto revela a Benê que, como 
ela, também se sente diferente dos 
outros meninos.

Tereza Cristina pede socorro a Antenor. 
Patrícia decide usar seu celular antigo 
para que Alexandre não possa mais 
contatá-la. Daniel ouve Álvaro e Íris 
falando sobre um outro segredo de 
Tereza Cristina, e conta para Antenor. 
Tereza Cristina marca um encontro com 
Pereirinha. Os comparsas de Ferdinand 
seguem Antenor. Pedro Jorge ouve 
Danielle e Beatriz conversando sobre 
Vitória. Antenor é sequestrado, e Daniel 
alerta Griselda.

Griselda se desespera por notícias de 
Antenor. Pedro Jorge implora que Danielle 
o tire da casa de Celina. Vilma comenta 
com Letícia que acredita que Chiara será 
desmascarada. Wallace elogia Dagmar 
para Leandro. Danielle revela a Esther que 
Beatriz e Guilherme são os pais biológicos 
de Vitória. Mônica avisa a Teodora que 
Quinzinho pode dormir com ela. Pedro 
Jorge fala para Henrique que ele tem uma 
irmã. Celina confronta Beatriz sobre sua 
relação com Guilherme. Ferdinand e seus 
comparsas libertam Antenor, mas atiram em 
direção ao rapaz.

Antenor cai em um precipício. Griselda 
tem um mau pressentimento. Caçadores 
encontram Antenor, e avisam a Patrícia. 
Beatriz fala para Celina que, antes de 
denunciar Danielle, quer conversar com 
Pedro Jorge e Esther. Márcia critica a 
atitude de Paulo ao falar do estado 
da ex-mulher. Danielle descobre que 
Mônica usou a doença de Henrique 
para conseguir a guarda de Pedro 
Jorge. Celina garante para o marido 
que acabará com a carreira de Danielle. 
Esther decide fi car na Fio Carioca.

Griselda cuida da internação de Antenor 
e faz graves acusações contra Tereza 
Cristina. Juan afi rma a Vilma que descobrirá 
se Chiara tentou enganá-lo. Beatriz procura 
Esther. Zuleika avisa a Wallace que 
sua lesão diminuiu, e ele decide voltar a 
lutar. Joana vê a foto de Tereza Cristina 
no computador e a associa com a loura 
misteriosa. Ferdinand combina com um de 
seus comparsas para entrar no hospital. 
Patrícia se declara para Antenor, que lhe 
pede perdão. Guaracy fala para Esther 
que vai atrás de Beatriz. Tereza Cristina se 
assusta ao ver Joana em sua casa.

O comparsa de Ferdinand é impedido 
de invadir o quarto de Antenor. 
Beatriz avisa a Esther que fi cará com 
Vitória. Griselda fl agra o comparsa de 
Ferdinand no hospital. Joana mostra 
a foto da loura misteriosa para Tereza 
Cristina. Vanessa deixa Paulo sozinho 
no Brasileiríssimo, e pede ajuda a 
Patrícia para conseguir seu emprego 
de volta com Renê. Danielle liga para 
Esther. Celina leva Beatriz para falar 
com Beto Junior e Gouveia. Jackeline se 
oferece para trabalhar no Tupinambar. 
Guaracy constata que Esther foi embora 
com Vitória.

O médico comunica a Rosângela que 
Wesley precisará passar por uma cirurgia. 
Rosângela responsabiliza Montanha pelo 
que aconteceu com o fi lho e pede ao 
professor que saia do hospital. Eliza não 
cede às chantagens de Dino. Jojô avisa 
a Arthur que Eliza foi presa e levada para 
Campo Claro. Germano vai para Campo 
Claro, após saber por Zé Pedro que a fi lha 
está na cadeia. Dorinha avisa a Carolina 
da prisão de Eliza. Germano chega à 
delegacia e revela a Eliza que é seu pai.

Benê e Guto reatam a amizade e 
as aulas de piano. Ellen aconselha 
Anderson sobre seu relacionamento 
com Tina. Dóris concorda que Bóris 
ofereça uma bolsa de estudos para Ellen 
no colégio Grupo, e ele comemora. Tina 
confessa a Ellen que está mal por causa 
de Anderson. Tato sofre ao ver Deco 
com Tonico. Guto exige que Samantha 
respeite Benê. Keyla se incomoda ao ver 
Tato e K2 juntos. Lica e Ellen organizam 
a Balada Cultural. Luís confronta Edgar. 
Tina alerta Lica sobre Bóris.

Gouveia explica para Beatriz e Celina como 
será o processo que enfrentarão. Beto entra 
em contato com Esther, e Guaracy fi ca 
perplexo ao saber que Beatriz denunciou 
Danielle. Alice estranha a depressão de Íris. 
Pereirinha dispensa Tereza Cristina, que 
fi ca furiosa. Griselda consola Guaracy, e 
os dois acabam se beijando. Esther chega 
com Vitória a uma casa de campo. Juan fi ca 
impressionado com a disposição de Wallace 
no treino. Guaracy revela a Paulo que Esther 
fugiu porque a mãe biológica de Vitória quer 
afastá-la da fi lha.

Dom Pedro exige que Benedita permaneça 
no solar e Domitila se enfurece. Thomas e 
Sebastião conspiram contra Dom Pedro. 
Bonifácio descobre novas pistas contra 
Sebastião e Thomas. Os pistoleiros 
rendem Piatã e os guerreiros. Anna 
enfrenta Thomas, que a prende no quarto 
secreto. Thomas instrui Licurgo a criar leis 
a favor dos fazendeiros. Greta mente sobre 
Ferdinando para Diara. Schultz sugere que 
Wolfgang converse com Ferdinando sobre 
Greta. Jacira se preocupa com Piatã. Dom 
Pedro se enfurece com a discussão entre 
Domitila e Benedita. Leopoldina e Joaquim 
comemoram o aniversário de Bonifácio. 
Domitila perde seu bebê.

Domitila proíbe Rosa de contar a Dom 
Pedro que perdeu o bebê. Leopoldina 
ironiza a gravidez de Benedita e Dom 
Pedro se irrita. Sebastião investiga 
sobre a mãe de Libério. Jacira decide 
procurar Piatã e os guerreiros. Greta 
provoca uma briga entre Wolfgang e 
Diara. Amália conta a Hugo que perdeu 
o seu bebê no parto. Thomas é hostil 
com Amália e Anna o repreende. Jacira 
encontra o que sobrou do acampamento 
dos pistoleiros e recolhe as armas dos 
guerreiros. Benedita ameaça Domitila. 
Jacira organiza as índias para salvarem 
os guerreiros da tribo. Leopoldina 
invade a casa de Thomas e exige ver 
Anna.

Thomas manda Nívea chamar Anna 
para falar com Leopoldina. Quinzinho 
tenta mostrar a Joaquim o quarto com 
os segredos de Thomas. Anna conta a 
Leopoldina que Nívea é sua aliada. Benedita 
faz um acordo com Domitila. Joaquim solicita 
a Peter que ajude Quinzinho a falar. Domitila 
pede dinheiro a Thomas e lhe entrega 
algumas das cartas de Dom Pedro. Joaquim 
informa a Leopoldina que visitará Anna. 
Greta acredita que Diara será expulsa de 
casa. Licurgo decide voltar a cozinhar. Elvira 
se vê cercada pelos piratas. Idalina garante 
a Cecília e Libério que eles não são irmãos. 
Wolfgang decide sair de casa. Leopoldina 
recebe as cartas que Pedro enviou para 
Domitila e desmaia na frente de Bonifácio e 
Joaquim.

Bonifácio e Joaquim se prontifi cam 
a descobrir quem enviou as cartas 
para Leopoldina. Anna consegue uma 
prova contra Thomas e a entrega para 
Joaquim. Fred amarra Elvira no mastro 
do navio. Diara pede ajuda a Matias 
para encontrar Wolfgang. Germana 
informa a Licurgo que eles estão sendo 
roubados por Hugo. Greta muda a 
arrumação da casa e afi rma a Diara 
que a casa de Wolfgang agora é dela. 
Dom Pedro tenta se desculpar com 
Leopoldina. Sebastião invade o jornal e 
manda prender Libério.

Diara manda os empregados expulsarem 
Greta e Schultz de sua casa. Joaquim 
vê Sebastião levar Libério e promete 
ajudar Cecília. Benedita ouve Domitila 
mandar Rosa queimar suas roupas 
sujas de sangue. Benedita confi dencia 
a Chalaça que Domitila perdeu o 
bebê. Greta tenta fazer amizade com 
Diara. Ferdinando afi rma a Peter que 
não pode se relacionar com ninguém. 
Ubirajara apanha dos jagunços e Piatã 
tenta energizá-lo. Miss Liu solta Elvira. 
Benedita conta para Dom Pedro que 
Domitila perdeu o bebê. Ferdinando 
volta à casa de Wolfgang e solicita falar 
com Greta. Joaquim entrega a Chalaça 
a carta de Thomas que pegou com 
Anna.

Chalaça garante a Joaquim que Domitila 
será desmascarada. Ferdinando se recusa 
a fi car com Greta. Vitória passal mal durante 
a noite e Thomas não deixa Anna cuidar 
da fi lha. Leopoldina tenta ajudar Libério. O 
ministro Howard surge na casa de Thomas. 
Cecília decide falar com Sebastião. Jacira 
tenta ensinar as índias a lutar para salvar os 
homens da aldeia. Francisco entrega dinheiro 
a Domitila para pagar a chantagem de 
Benedita. Joaquim entrega a Dom Pedro as 
cartas escritas por Domitila. Chalaça aparece 
no solar e Domitila se desespera. Joaquim 
conta o plano de Chalaça para Leopoldina. 
Dom Pedro decide ir escondido até o solar 
e ouve a conversa entre Domitila e Chalaça.

Dino fi ca ferido e é levado para o hospital. Eliza 
diz a Arthur que ele salvou sua vida. Peçanha 
combina com o carcereiro a fuga de Dino. 
Germano afi rma a Gilda que não deixará que 
nada falte à sua família. Carolina assiste à 
declaração de Germano, comunicando que 
Eliza continua sendo a Garota Totalmente 
Demais. Rosângela pede desculpas a 
Montanha. Cordeiro mostra a Gilda as notas 
promissórias assinadas por Dino e diz que irá 
se apoderar de seu bar. Cordeiro anuncia a 
Gilda e Eliza que Dino fugiu.

Eliza convida Gilda para morar com ela, 
e a mãe promete pensar. Débora acusa 
Cassandra de nunca ter se importado com 
seus sentimentos. Cassandra termina seu 
relacionamento com Fabinho por causa 
de Débora. Gilda decide se mudar para o 
Rio de Janeiro com seus fi lhos. Carolina se 
despede de sua equipe e é aplaudida pelos 
funcionários. Lorena anuncia que é a nova 
diretora de redação da Totalmente Demais.

Lorena comunica a Pietro que irá mantê-
lo em sua equipe. Lili diz a Eliza que sente 
orgulho dela. Débora afi rma que Cassandra 
não precisava ter terminado com Fabinho por 
sua causa. Arthur informa a Max que ele será 
assistente de Carolina. Eliza e Gilda decidem 
procurar um bar para alugar no Bairro de 
Fátima. Carolina pergunta a Arthur se Eliza 
sabe da aposta feita entre os dois.

Esta é uma semana que tem tudo para ser 
inesquecível, arianjas e arianjos, já que o céu está 
um fervo só! As encrencas de Mercúrio, Marte, 
Vênus e Netuno podem te deixar com o pavio 
mais curto ainda, principalmente nos assuntos 
familiares. Há risco de cair em cilada com pessoa 
desconhecida e que fale mais que a boca.
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O machismo cômodo
Nesta semana nós realizamos uma Live para falar sobre a vio-

lência doméstica. Um assunto muito importante que deve ser 
explorado e debatido. O machismo, assim como o racismo, deve 
ser abordado em bares, restaurantes, churrascos. O machismo é 
incômodo e cômodo ao mesmo tempo. Incômodo quando é com-
batido. O homem machista não quer ouvir sobre o seu machis-
mo, tá aí a importância de abordá-lo em todos os ambientes. O 
machismo é cômodo, pois o machista precisa dele pra continuar 
vivendo sem arcar com as suas responsabil idades. Um pai ausente 
que encontra no trabalho a desculpa “perfeita” para não ter par-
ticipação na criação dos fi lhos. Um companheiro que encontra 
sustento em tudo para não dividir as tarefas de casa. O homem 
quando l impa casa, lava louça ou cozinha não está “ajudando” a 
mulher, está cumprindo com a sua obrigação. O companheirismo 
dentro de um relacionamento heterossexual não é pautado entre 
o que a mulher deve ou não fazer, é uma colaboração mútua. A 
sociedade cria e educa homens machistas. O machismo está em 
todos os lugares, não só na relação afetiva, está na profissional, 
no convívio. Cabe aos homens levantarem a bandeira e comba-
tê-lo. É preciso que todos trabalhem a desconstrução e assim 
orientar os que estão próximos a serem pessoas melhores. 

Charge

Manchas faciais
As inestéticas manchas fa-

ciais incomodam e muito as 
pessoas. Elas se desenvolvem 
aos poucos, são geralmente si-
métricas, de contorno irregular, 
com tonalidade que pode variar 
do castanho claro ao escuro e se 
agravam com a exposição ao sol.
    O organismo humano pos-
sui o melanócito – célula en-
contrada na pele – que produz 
a melanina, a qual dá a cor à 
nossa pele. Por motivos ge-
néticos, hormonais, uso de 
anticoncepcionais, gravidez, 
cosméticos, cigarro, exposição 
solar, calor, disfunção hepática 
e medicamentos pode haver 
uma proliferação exagerada de 
melanina, o que leva à forma-
ção dos indesejáveis melasmas 
(nome científico das manchas).

A CLÍNICA BEM ESTAR – 
EMAGRECIMENTO & ES-
TÉTICA MÉDICA através 
de tratamentos comprovados 
cientificamente  e com respaldo 
médico consegue combater os 
melasmas e devolver ao pacien-
te sua auto estima com uma pele 
saudável e livre de manchas.
      Os tratamentos são sim-
ples, seguros, indolores e pro-
gressivos, e tem como obje-
tivo promover a eliminação 
das manchas e reduzir a pro-

dução de pigmento através 
da intradermoterapia, laser, 
drug delivery, ácido tranexâ-
mico, peelings médicos, uso 
de ácidos e despigmentantes, 
peeling diamantado, másca-
ras clareadoras, dentre outros.
     Aproveite o inverno, quando 
a radiação solar é menos inten-
sa, e faça logo seu tratamento, 
tenha excelentes resultados e 
devolva a saúde da sua pele!

Dr. Paulo Macieira
Clínica Bem Estar –

Emagreciment
 & Estética Médica
Rua Bom Jesus, 148

Mariana
@drpaulomacieira

www.medicinabemestar.
com.br

Tel.: 31-3557-4250

AS TRES FASES DO CICLO EXISTENCIAL
Os ciclos humanos são cons-

tituídos de variadas situações.Nas-
cemos frágeis e somos jogados 
nas mãos de nossos pais. Inde-
fesos e inocentes permanecemos 
até os doze anos.Nesta idade não 
temos consciência do grau das 
dificuldades das coisas. A magia 
contamina nosso universo. Fami-
liares nos tiram da realidade e o 
mundo encantado fixa firme no 
picadeiro das ilusões.

A segunda fase vai dos doze 
anos até os vinte cinco anos. 
As fantasias, nesta idade, são 
os ventos fortes que locomo-
vem sem bússola nossos barcos. 
Turbulências não nascem do 
mundo, mas de nosso próprio 
intimo.Somos Napoleão enfren-
tando um exercito desarmado.
Sentimos poderosos e achamos 
que podemos mudar a mecânica 
do universo.Começamos a agre-
dir a sociedade e esta como pa-
dastro retribui esta agressão na 
mesma proporção.

Percebemos a existência 
pelo lado estético.Damos mais 
valor no enfeite do arco do que 
na sua potencia.Descobrimos 
que a vida nos exige sacrifícios. 
Nossos caprichos sós serão satis-
feitos se tivermos o mérito e se 
formos realmente merecedores.

O falso poder, nascido de 
nosso intimo, fabrica vitórias 
imagináveis. Enfrentamos o cos-
mo com emoção e tornamos 
reclusos de nossas próprias pai-
xões.Contaminamos os dias com 
utopias e damos a impressão que 
agimos patentemente.É a fase da 
existência, onde as fantasias mais 
distanciam da realidade.Nosso 

interior emocional, é como uma 
caixa de abelha, que apesar de 
não ter horizonte, ainda fabrica 
mel dando doçura a nossa rotina.

Somos nesta fase gigan-
tes perante nosso narcisismo 
e pigmeus, para gerações mais 
avançadas. Destruímos a vida 
pratica e construímos horizon-
tes inatingíveis.E este processo 
nos mergulha em catástrofes 
profissionais.

E finalmente vem a tercei-
ra e ultima fase. Começamos a 
ser rústico com a vida e polido 
com nós mesmos.As filosofias 
existenciais nos impõem, que a 
vida é quase um fato consuma-
do.Nossos processos seqüenciais 
são abruptamente interrompi-
dos.Neste desaquecimento ca-
ímos no comodismo rotineiro 
que nos aprisiona.Encurtamos 
nossos horizontes e aumenta-
mos os instrumentos de suas 
conquistas.Damos a  imprensão 
que a invasão da realidade destrói 
o lado encantado da existência.

Apequenar, analisar, decidir 
e destruir os problemas nos fará 
recuperar nosso maior patrimô-
nio que é a alegria de viver. De-
vemos sempre ser produtores de 
soluções, enquanto a existência 
for progenitora e generosa de 
problemas. Recuperar o seu en-
canto só será possível se trucidar 
os problemas com vontade, pois 
a cada nascer do sol, teremos 
uma nova oportunidade de fazer 
a vida jogar a nosso favor.

JUAREZ ALVARENGA
ADVOGADO E ESCRITOR
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Aniversariante da semana (28/07): Brenda Delamore. 
Parabéns!

Eita homem apaixonado! Ontem (29) foi aniversário 
dela, a Poliane do Disk Cerveja Mariana. Sucesso sempre 
ao casal!

O destaque dessa semana não poderia deixar de ser do 
Tiaguinho, que faz aniversário neste sábado (01). Quem não 
conhece?! Pessoa de coração do tamanho do mundo, tem 
espaço pra todo mundo. Os clientes passam bem com ele viu?! 
rsrsrs... Que Deus te abençoe infinitamente! Parabéns, Negão.  
A gente briga igual pai e filho, mas a gente sempre se entende. 
Ô telelê... 

Marcos e Sannley comemorando 19 anos de casados. Toda a 
equipe do jornal deseja sucesso ao casal esperando a bodas de 
prata! Felicidades.

Conhecido como João do Varejão, também faz
aniversário neste sábado (01/08). Parabéns!

João Correira comemorou mais um aniversário no 
último dia 27. Na foto com sua esposa Eliane e sua filha 
Alice! Felicidades.


